



# del mundo católico

CIUDAD VATICANA. — El Primer Delegado Apostólico en la Gran Bretaña. Tal ha sido nombrado por el Sumo Pontífice Mons. Guillermo Godfrey. Es el primer representante del Papa desde los tiempos de Enrique VIII. El Gobierno Inglés ha nombrado también su representante ante la Sta. Sede a S. E. D'Arcy Osborne. Este acercamiento de Inglaterra a la Sta. Sede se ha confirmado por la visita, que han hecho los dos Ministros ingleses, Chamberlain y Halifax a Su Santidad Pío XI. Durante la audiencia, recordó el Papa complacido los esfuerzos que en un tiempo hizo Lord Halifax, padre del actual Ministro, para la unión de la Iglesia Anglicana con Roma, "para que volvieran a fundirse bajo un solo Pastor", referencia recordada a menudo por el Papa cuando recibió visitantes ingleses.

## ALEMANIA.—Rosenberg y el Catolicismo.

En Octubre de 1938 Alfredo Rosenberg pronunció un discurso en la Reichstag Kammer; de él es el siguiente pasaje relativo a la Iglesia: dada la autoridad de Rosenberg dentro del nazismo estas declaraciones apenas pueden tener carácter más oficial.

"Me han hecho diversas preguntas sobre nuestra actitud para con la Iglesia. Sobre esta cuestión tan complicada voy a responder en pleno acuerdo con el Führer. Hay algunos atolondrados que querían empujar al Führer a exterminar sencillamente la Iglesia Católica y la Iglesia Evangélica, como hemos exterminado los partidos bolcheviques. Sin extendernos sobre el hecho de que la supresión de estos partidos no significa la extirpación del marxismo de la mentalidad de nuestro pueblo, debemos considerar que el carácter internacional de la Iglesia Católica nos impone mucha prudencia respecto de ella. Todo ataque contra la Iglesia tiene repercusión en las rela-

ciones internacionales y puede agravar nuestra posición que es ya de por sí difícil. A mí personalmente no me cabe la menor duda —y creo estar de acuerdo en este punto con el Führer— de que la Iglesia Católica tal como está constituida actualmente debe desaparecer de la vida de nuestro pueblo. Como ella debe desaparecer también la Iglesia confesional Protestante.

"Pero debo decir a los diferentes grupos de la Weltanschauung alemana que con su radicalismo salvaje dañan al prestigio del Gobierno y dan a los fieles convicción de que son mártires. Hemos hecho un gran progreso en la tarea de inculcar a la juventud en la Weltanschauung nacional-socialista: de las juventudes católicas ya sólo quedan algunos restos que más pronto o más tarde se dejarán absorber. La juventud hitleriana es una fuerza de atracción a la que nadie puede resistir. El programa de nuestras escuelas está redactado en un espíritu anticristiano, de modo que la juventud que hoy se forma se verá preservada contra el embaucamiento negro... Por otra parte, contamos con un importante medio de presión en el orden económico. Procederemos con precaución, pero con orden sistemático, en cortar los viveres al clero recalcitrante. Cuanto a los procesos de moralidad, yo creo que no logran mucho efecto en Alemania: hace falta ser muy circunspecto en este punto y no admitir como hechos indiscutibles las denuncias no comprobadas."

"Solo vamos a decir una palabra —comentan Cartas de Roma— al señor Rosenberg: del 21 al 23 de Marzo de 1923, los bolcheviques intentaron suprimir el clero católico en URSS; los más encarnizados fueron Zinoviev, Krilenko, Kamenev, Trotsky, y Bujaron. Todos ellos han sido liquidados. La Iglesia católica espera tranquilamente el momento de reemprender la evangelización de Rusia. ¿Quién puede decirnos dónde estará dentro de 20 años Alfredo Rosenberg... y dónde estará la Iglesia Católica?"

## NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

La aparente indulgencia cuanto a los procesos de moralidad sabe al "están verdes" de la fábula; tales procesos solo han servido para acreditar la altísima moralidad del clero alemán y para dejar en muy mal lugar a los que tan incautamente lo han vejado.

### COLOMBIA.—La obra educativa de la Iglesia.

La Universidad Javeriana ha publicado el primer "Anuario de la Iglesia Católica en Colombia": en magnífico epílogo recoge el P. Ospina algunas observaciones que la documentación y los números sugieren.

La Iglesia colombiana está constituida en 16 diócesis, 3 Vicariatos Apost., 8 prefecturas Apost., 875 parroquias: 8.655.167 son católicos, o sea el 99,5 por ciento de la población total.

Ante todo resalta la obra meritisima de la Iglesia en la educación del pueblo colombiano: en sus Colegios y Universidades se educa un 79 por ciento de la juventud, en los del Estado tan solo un 21 por ciento: la Iglesia da educación media y universitaria a 57.000 alumnos, el Estado sólo a 15.000. Esta obra ingente la sostiene la Iglesia por su propia cuenta y a sus expensas, puesto que de los subsidios del Estado solo le corresponde un dos por ciento, en tanto que a la del Estado se destina un 98 por ciento.

Enseñanza católica (Colegios, Univ., Escuelas)	\$ 73.000
Enseñanza oficial (Colegios y Univ.)	" 3.319.000
Escuelas primarias	" 8.000.000

No menos meritoria es la obra civilizadora de la Iglesia en las misiones:

- 788 kilómetros de carreteras y caminos de herradura;
- 61 establecimientos de beneficencia;
- 517 escuelas y colegios;
- 18.268 alumnos indígenas;

519.577 católicos colombianos civilizados en regiones donde hace cincuenta años sólo había indios salvajes que no conocían a Colombia ni al Dios de Colombia.

### ESPAÑA.—Para la restauración de las Iglesias.

En diversas naciones europeas y americanas se han instituido organizaciones de católicos para ayudar a sus hermanos de España en la reconstrucción de los templos devastados por la furia roja: recientemente los Emms. Cardenales Verdier y Baudrillart han aprobado una asociación fundada en Francia para la restauración de los Santuarios y Hospitales; la "Obra belga de los Altares y Cruces", al entregar los objetos religiosos adquiridos por suscripción popular, ofreció a la esposa del Generalísimo un artístico Album con los nombres de los contribuyentes.

### FRANCIA.—Congreso eucarístico internacional.

Apenas terminado el Congreso eucarístico de Budapest, comenzaron los preparativos para el futuro congreso de 1940, que se tendrá en Niza del 4 al 8 de Setiembre. Las gestiones del Sr. Obispo de Niza han sido muy bien acogidas por los elementos oficiales; tanto el Presidente de la República como el Ministro de Relaciones Exteriores le han prometido su plena cooperación y decidido apoyo; el Municipio de Niza por su parte ha decidido ya gastar 23.000.000 de francos para levantar un puente sobre el Var a fin de facilitar el tráfico, para ensanchar las carreteras e iluminar la ciudad.

Los actos del Congreso se realizarán junto al mar: serviráles de grandiosa plataforma el collado "Chatéau", que domina todo el puerto; habrá asientos para 300.000 personas; las que no puedan colocarse y estar sentadas podrán seguir desde la playa todas las ceremonias mediante poderosos altavoces. La procesión final, —impresionante y atractiva— recorrerá el espacio que media entre Cannes y Mentón.

Lema del Congreso: "Que sean una misma cosa y formen un solo rebaño".

### ITALIA.—Roma. La obra "Missa Dominicalis".

En la primera semana de Diciembre tuvo lugar la cuarta reunión internacional de esta obra, nacida en Lourdes en 1933 con ocasión del Año Santo, y que tiene por objeto promover entre los fieles la más exacta observancia del precepto festivo de oír misa. A la asamblea asistían representantes de 31 Ordenes Religiosas, de los Primados de Inglaterra, Bélgica, etc. Rasgo que interesó a la asamblea es el hecho de que en los planos de la nueva Estación General de Roma se incluye la erección de una Iglesia, que se alzaría en el grupo de edificios de la nueva estación para facilitar a los viajeros el cumplimiento del precepto dominical.

Es notable el informe sobre el movimiento en Inglaterra: El Director General refirió que se han establecido 214 centros en 13 diócesis, que se han distribuido 52.000 opúsculos y que en su parroquia ha obtenido un aumento de 30 por ciento en el número de los que asisten a misa.

Notable es también la actividad de Bélgica: un solo día de propaganda dió en Lovaina por fruto un aumento de un 40 por ciento en las personas que asistieron a la santa misa. Durante la semana de Propaganda se tuvieron 42 actos en los que se expuso la doctrina del divino sacrificio. En toda Bélgica se tendrá este invierno "la semana de la misa" con cursos de liturgia para los seglares.